



Preocupa a exconsejeros el narco y el debilitamiento del INE en foro de reforma electoral

En el primero de los cinco foros que la coalición Va por México organiza de manera paralela al parlamento abierto de la Cámara de Diputados respecto a la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, exconsejeros del extinto Instituto Federal Electoral (IFE) alertaron por la presencia del narcotráfico en las elecciones del país, así como el probablemente desmantelamiento de las instituciones electorales.

Al abrir el primer bloque del Foro por el Fortalecimiento de la Democracia, el exconsejero Luis Carlos Ugalde señaló que una de las mayores preocupaciones que tiene sobre la democracia del país es la activa participación del crimen organizado en las elecciones, donde los partidos y candidatos no denuncian por miedo a represalias.

“Un riesgo eminente de sobrevivencia de la democracia electoral mexicana es la penetración creciente del crimen organizado, es cierto que siempre ha estado presente, es cierto que participa y ha fondeado campañas y ha sobornado candidatos ganadores, pero lo que hemos visto en los últimos años es que hay una presencia creciente en la movilización del voto, en la inhibición del voto de adversarios e incluso en la intervención en casillas el día de la jornada”, lamentó.

Ugalde dijo que esta situación puede llevar al país a la “colombialización” de la democracia mexicana, escenario en el que los grupos delictivos controlan la totalidad de los candidatos en aquellas regiones que son de su interés para llevar a cabo sus operaciones.

Si no se logra contener el tema, alertó, corre el riesgo de avanzar muy rápido y en pocos años salirse de control como en ciertas regiones del país, donde algunos candidatos renuncian o se postulan porque se los piden. “Y observo que por temor entendible, porque los candidatos no quieren denunciar, ni los partidos lo hacen, ha habido una falta de debate público sobre el tema”, añadió.

Al respecto, Jorge Romero, coordinador de los diputados del PAN, explicó que uno de los temas a abordar en estos foros, además de la evaluación de elecciones primarias y una segunda vuelta, sería la cancelación de los comicios en los que se compruebe la participación activa del crimen organizado.

<https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/foro-de-reforma-electoral-preocupa-a-exconsejeros-el-narco-y-el-debilitamiento-del-ine-8697081.html>